



Tipps für Lehrpersonen

So können Sie Aspekte der Informationssicherheit besprechen

Die Informationssicherheit im Internet kann zum Beispiel in die Fächer Informatik, Psychologie, Mensch und Umwelt oder Sozialkunde eingebaut werden. Sie lässt sich aber auch in die Lehrpläne für Deutsch oder Kunst und Gestalten integrieren.

Beispielstruktur für eine Schulstunde

1. Anregende Diskussion

- Warum ist Informationssicherheit wichtig und warum müssen diese Themen in der Schule besprochen werden?
- Zu den Gründen zählen die Merkmale des Internets und seine Bedeutung als Kommunikationsmedium, aufgelistet im Abschnitt für Lehrerinnen und Lehrer.

2. Lesen der Erzählungen

- Die Schüler können die Cartoongeschichten selbständig lesen.
- «Die Rom-Gruppe» ist für Schülerinnen und Schüler im Alter von 11 bis 15 vorgesehen.
- Zusätzlich können die Schüler einen Aufsatz über ein verwandtes Thema schreiben.

3. Diskussion

- Nachdem die Schüler die Geschichte gelesen haben, werden sie in Gruppen aufgeteilt, um das Gelesene zu besprechen. Dazu können die Fragen in der Geschichte verwendet werden.
- Es ist wichtig, dass die persönlichen Erfahrungen und die Ansichten der Schüler einfließen können.

Beispielthemen für die Diskussion

Was sind persönliche Daten?

Sicher Name und Adresse – aber auch Handynummer, die Adresse der Schule und die Mailadresse.